Fecha: 14-10-2020 Medio: La Cuarta Supl.: La Cuarta Tipo: Crónica

Título: ¡Al fin! Dosis de la vacuna china llegan la próxima semana a Chilito

Pág.: 2 Cm2: 445,3 VPE: \$ 2.234.660 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 62.309 292.962 Positiva

## "Enfermedad inexplicable" puso en pausa las pruebas de Janssen

Durante la jornada del lunes la farmacéutica norteamericana Janssen, de Johnson & Johnson, tuvo que poner en pausa los ensayos clínicos de su vacuna producto de una "enfermedad inexplicable" que presentó uno de los voluntarios.

Por esta razón, el ministro de Ciencias, Andrés Couve, señaló que los ensayos que esta vacuna tiene programados en nuestro país también serán detenidos.

"Es normal que los ensayos clínicos de fase III se pongan en pausa cuando se encuentran problemas como los que se reportaron en Janssen y se haga presente una comisión investigadora independiente que evalúa cuáles son las razones para estos efectos adversos encontrados, y después se defina si se continúa o no", detalló Couve.



La carrera por conseguir la primera vacuna efectiva contra el coronavirus se corre a toda velocidad. Y uno de los punteros en la lucha contra el maldito bicho está a un paso de aterrizar en Chile.

Así lo confirmó ayer el ministro de Ciencias, Andrés Couve, que tras una reunión con el ministro de Salud, Enrique Paris, y representantes de la farmacéutica china Sinovac, señaló que durante la próxima semana llegarán al país las dosis que serán ocupadas para el ensayo clínico de fase 3 de su vacuna "Coronavac".

"Dentro de las próximas semanas ya podremos comenzar este ensayo clínico en el país liderado por la Universidad Católica. Es importante destacar que estos estudios se están haciendo con el máximo criterio de rigurosidad, con los más altos estándares", apuntó Couve.

En la instancia, también se hizo un balance de los ensayos de "Coronavac" en otras latitudes del mundo, y se destacó que hasta el momento el fármaco solo ha mostrado efectos secundarios leves, esto a propósito de los problemas que presentó la vacuna de la farmacéutica estadounidense Janssen, de Johnson & John-

## Dosis de la vacuna china llegan la próxima semana a Chilito

• El ministro de Ciencia, Andrés Couve, se reunió con representantes de la farmacéutica Sinovac y confirmó que comenzarán el estudio de fase 3 en nuestro país en las "próximas semanas".

son **(ver recuadro)**, que puso en pausa sus ensayos tanto en Chile como en el mundo.

"Estamos haciendo un seguimiento de todos los estudios que están realizando de Sinovac (...) hasta el momento esta vacuna en particular solo ha encontrado efectos adversos moderados, característicos de lo que son los ensayos clínicos de Fase III, pequeñas inflamaciones, pequeñas subidas de temperatura transitoria, y por lo tanto, son buenas noticias", agregó el ministro de Ciencia. Además, el ministro Paris aprovechó la instancia para confirmar que Chile ya cuenta con un acuerdo con Sinovac para tener prioridad a la hora de comprar dosis si es que la vacuna avanza en sus estudios y es aprobada para su uso.

"Hemos establecido un convenio de vacunas con Sinovac para que nos provea de 20 millones de dosis de vacunas. El uso de una vacuna requiere de una aprobación otorgada por una agen-

cia calificada, como es el Instituto de Salud Pública en Chile y como es ANVISA (Agencia Nacional de Vigilancia Sanitaria) en Brasil. Esperamos que ANVISA dé prontamente la aprobación de la vacuna para que nosotros también podamos aprobarla y comenzar a utilizarla en Chile", señaló la autoridad sanitaria.

CIFRA

20

**MILLONES** de vacunas están comprometidas para Chile si la vacuna avanza y es aprobada para su uso.